

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán á precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, viernes, 18 de Mayo de 1871.

Núm. 552.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

A fin de dar á conocer cuanto antes el extracto de las noticias que nos ha traído el correo, adelantamos medio número de mañana á nuestros apreciables abonados.

Correo del miércoles.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de El Diario de Barcelona.

Madrid, 10, (11 m.)

El señor Moret contestará hoy en el Senado al discurso del señor Barzanallana.

Se asegura que ha sido nombrado ayo del príncipe de Asturias el señor Galdo.

El *Imparcial* cree que el general Espartero tardará poco en venir á ocupar su asiento en el Senado.

Madrid, 10, (7-15 t.)

El Sr. Barzanallana, continuando su discurso en el Senado, ha dicho que en la época de los moderados se hicieron economías considerables en los presupuestos, y ha comparado al gabinete que se negó á llevar nuestro ejército á Santo Domingo con el que lo llevó allí á perecer gastando mucho para abandonar la isla despues. Ha dicho que sobre contribuciones pensaba como Proudhon, que toda contribucion es contribucion de consumos; ha negado que los consumos sean impopulares, pues fueron restablecidos en 1857 con general satisfaccion; ha hablado del antagonismo que hay entre las ciudades y las poblaciones rurales, y ha dicho que este antagonismo aumenta cada dia, sin mas razon que la de ser estas siempre castigadas.

Madrid, 10, (7-45 t.)

Se ha aprobado el acta de Logroño en votacion ordinaria. El Sr. Pascual y Casas ha hablado en contra del dictamen de la comision sobre el acta de Tremp que ha defendido el señor Alvarada, siendo aprobado por 60 votos contra 11 y admitido diputado el señor Trelles. Se han aprobado sin discusion las actas de los distritos segundo y tercero de Palma, Manacor, Granada y Seo de Urgel, terminando la discusion de las actas leves.

Puesta á discusion el acta del general Contreras, ha impugnado el señor Romero Giron el voto particular del señor Soler, y han terciado en el debate los señores Figueras, Soler y Posada en pró, y los señores Alvarada, Romero Giron y Herrando en contra, siendo tomado en consideracion por 76 votos contra 63,

quedando vencida la mayoría por la oposicion. Se ha aprobado el voto particular y ha sido admitido como diputado el general Contreras. Al ser proclamado ha sido saludado por un inmenso aplauso de la minoria.

Mañana quedará constituido el Congreso.

Madrid, 10, (11-10 n.)

En el Senado el señor Moret contestando al señor Barzanallana ha sostenido la organizacion actual. El señor Figuerola ha consumido el segundo turno en pró; ha contestado al señor Barzanallana sobre cuestion de Hacienda enumerando las medidas del partido moderado y ha puesto de relieve el déficit y casi bancarota á donde llegaron.

Versalles, 10, (11-25 m.)

Se han cogido en el fuerte de Issy 119 cañones y 10 en la aldea, y de ellos serán trasladados hoy unos 50 á Versalles. Se han encontrado en el fuerte de Issy muchos viveres y municiones y aguardiente que contenia tabaco en infusion. Esta preparacion destinada á escitar á los guardias nacionales tenia el inconveniente de que se hicieran mortales todas las heridas. Se confirma que toda la guarnicion huyó por una trinchera que quedó desapercibida.

Se asegura que la rendicion del fuerte Issy y los considerables resultados producidos por la batería de Montretout ha ocasionado un verdadero pánico entre los insurrectos.

Continua vigorosamente el fuego de artilleria de Montretout y de las demás baterias, y las baterias federadas contestan débilmente. Se llevan adelante con actividad los trabajos de aproche hácia el recinto amurallado.

Madrid (5-40 t.)

En el Congreso se ha reanudado la sesion á las nueve y cuarto de la mañana discutiéndose el voto particular del señor Soler sobre el acta de Alcoy. En esta discusion se ha promovido un incidente sobre la inviolabilidad de los diputados electos, tratando esta cuestion los señores Soler, Romero Giron, Ulloa y Figueras, la cuestion jurídica el señor Necedal y el señor Rios Rosas la jurídico-política.

Las oposiciones se fundan en un artículo de la Constitucion de 1812 cuyo espíritu permanece vigente, y los ministeriales en la letra de un artículo de la Constitucion de 1869.

En la sesion de la tarde ha seguido la discusion del acta de Alcoy. El señor Romero Robledo ha censurado el proce-

dimiento que se sigue en la discusion de los votos particulares que ha calificado de anti-reglamentario. El señor Rios Rosas ha consumido el tercer turno en pró, defendiendo el procedimiento seguido, pues el voto particular, ha dicho, se convierte en dictamen cuando es tomado en consideracion. Ha tratado la cuestion jurídica defendiendo la inviolabilidad parlamentaria. Ha sostenido que los diputados son tales desde su eleccion y ha inculcado á la mayoría de enagenar el precioso derecho de inviolabilidad del que ha dicho que no es cuestion de un privilegio personal para los diputados sino de dignidad é independencia para el Parlamento.

El señor Ulloa ha calificado esta cuestion de libre para la votacion.

Los señores Figueras, Soler y Romero Robledo han hablado para alusiones.

El señor Cánovas ha dicho que su opinion era conforme con la del señor Rios Rosas.

El señor Merelo ha negado que la comision diese dictamen sino que ha dicho que era una opinion particular, y ha suplicado al Congreso que dejase la discusion de esta acta para cuando esté constituido.

Madrid 11 (7-45 n.)

El voto particular sobre el acta de Alcoy ha sido desechado en el Congreso por 162 votos contra 123. Se ha procedido luego á la discusion del voto particular sobre el acta del general Pierrad, usando de la palabra los señores Quintero, Figueras, Maluquer y Ocon y siendo desechado por 72 votos contra 64.

Madrid 11 (7-45 n.)

En el Senado el señor Figuerola ha seguido contestando al señor Barzanallana, ha atacado la contribucion de consumos y ha dicho que no envidiaba al señor Barzanallana el haberla restablecido. Ha defendido el desestanco de la sal y los actos de su administracion.

Todas las oposiciones del Congreso se han reunido hoy para acordar la conducta que han de seguir en la discusion del Mensaje, y han resuelto tomar parte en el debate repartiéndose turno.

Esta semana se presentarán los presupuestos á las Córtes. Se introducen economías en el alto personal.

Se ha dispuesto el licenciamiento de los soldados de la quinta de 1867.

El general Serrano presentará á las Córtes tres proyectos: uno de enganches para el ejército, otro de pensiones militares y otro de reemplazos.

Vuelve á decirse que se trata de crear

billetes del Tesoro hipotecarios, amortizables en cierto número de años, con objeto de entregarlos á los imponentes de la Caja de depósitos en pago de sus imposiciones, preparándose de este modo la liquidacion verdadera de la Caja. No se asegura que la noticia sea exacta, pero pronto se saldrá de dudas, puesto que el señor Moret presentará los presupuestos generales del Estado dentro de dos ó tres dias.

Madrid 11, (12-25 n.)

En el Congreso se ha desechado el voto particular del señor Soler sobre el acta del general Pierrad por 135 votos contra 67.

Mañana á las ocho empezará la discusion del voto particular sobre el acta de Oviedo.

En el Senado el Sr. Barzanallana ha rectificado censurando las palabras del Sr. Figuerola contra D. Isabel de Borbon. El general Alaminos ha pedido la palabra para defender al ejército. El general Serrano ha pedido al general Alaminos que le permitiera ocuparse en este asunto. El general Alaminos ha accedido á esta peticion. El general Serrano ha dicho que todos los generales con muy ligeras escepciones se han visto precisados á tomar las armas contra el gobierno; que en 1868 hubo provocacion por parte del gobierno, y que los que se levantaron entonces estaban relevados de sus juramentos y no son responsables de los acontecimientos. En el caso que supone el Sr. Barzanallana de que viniera un príncipe inocente seria sublevando batallones y ha dicho que él pediria al gobierno un puesto para combatir, y si fuese vencido, no muriendo, se espatriaria. Ha sostenido la necesidad del juramento de los militares. Ha dicho tambien que extinguirá la compania de la porra si existe, porque por medio de violencias no se llega á la libertad. Ha pedido á los partidos que trabajen no para el mal sino para el bien de la patria dentro de la legalidad actual.

El Sr. Barzanallana y el general Serrano han rectificado.

Versalles, 11, (7-5 t.)

Ayer se firmó la paz en Francfort. MM. Favre y Pouyer Quertier regresarán mañana.

El *Diario oficial* de Paris de esta mañana publica un decreto mandando arrasar inmediatamente la casa de Monsieur Thiers á causa de su última allocucion, otro mandando pasar por consejo de guerra á M. Rossel y otro nombrando á M. Delescluze delegado de Guerra.

Las cartas particulares confirman que el desaliento es cada día mayor entre los federados.

Madrid, 11, (9-50 m.)

El incidente sobre el acta del general Contreras ha producido viva sensación en las filas de la mayoría. Los ministros, la mayoría y las oposiciones acuden al Congreso. La sesión promete ser animada.

Las oposiciones han decidido presentar al general Contreras para la presidencia del Congreso.

Han sido proclamados 341 diputados. La comisión permanente de actas va a presentar su dimisión.

El *Imparcial* asegura que el señor Moret presentará a las Cortes un proyecto de ley suspendiendo el decreto de 26 de enero último por el cual se prohíbe la venta de los tabacos habanos.

La *Gaceta* aparecerá solamente al mediodía.

Madrid, 11, (10-45 m.)

La comisión permanente de actas del Congreso ha presentado su dimisión, pero no ha sido admitida. Se ha suspendido la sesión a las nueve y cuarto para ponerse de acuerdo acerca de los votos particulares análogos al del acta del general Contreras.

Madrid, 11, (11-10 m.)

La *Gaceta* publica los reglamentos de la Escuela especial de pintura, escultura y grabado de Madrid y para las oposiciones de los aspirantes a los registros de la propiedad.

El general Douai ha pasado el Sena y se ha establecido a trescientos metros de las murallas de París a cubierto del fuego enemigo.

Se ha ordenado que los franceses han de tomar pasaporte para viajar por Francia.

Marsella, 11, (2-45 t.)

La insurrección de Argelia se aproxima a su término. El gran jefe Mokrani fué muerto el 5 del actual.

El Papa ha recibido una esposición firmada por 500.000 ingleses.

Versalles, 11, (11-9 m.)

Continúa el fuego de artillería contra la posición de los federados, causando terribles efectos. El fuerte de Vanves está aun ocupado por los federados. Un batallón se ha apoderado esta noche de las barricadas situadas delante de Bourg la Reine, causando a los federados una pérdida de unos 100 hombres entre muertos y heridos y 43 prisioneros.

Madrid, 12 (10-40 m.)

Esta tarde no celebrará sesión el Congreso, el cual se constituirá el sábado. Se suspenden las dos sesiones diarias hasta que se discutan los presupuestos.

El *Imparcial* pide al señor Moret que mande pagar en Barcelona y otras provincias los intereses de los billetes del Tesoro.

El señor Herreros Tejada se ha des-

pedido del rey, y marchará en seguida para Méjico.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha salido para su posesión de Palencia.

Madrid 12 (12-30 m.)

La *Gaceta* de hoy que se ha repartido a las doce, publica un decreto autorizando al ministro de la Gobernación para construir un cable telegráfico entre la Península y las islas Baleares.

Versalles 12 (11-30 t.)

Segun noticias de Argelia, el califa Mokrani, jefe de la insurrección, fué muerto en un combate el día 6.

M. Thiers ha anunciado a la Asamblea nacional que se ha firmado el tratado de paz definitivo con Alemania. Segun las estipulaciones de dicho tratado, serán entregados todos los prisioneros, y el gobierno podrá enviar suficiente número de tropas a Argelia. M. Thiers ha dicho que, sin embargo, las últimas noticias de Argelia son muy favorables.

M. Mortimer Ternaux ha interpelado al gobierno sobre el manifiesto de los delegados de Burdeos.

M. Thiers le ha contestado diciendo: «Cuando me desvelo por el servicio de Francia con un desinterés evidente, me sorprende encontrar en este recinto una oposición mezquina y tanta ingratitude. Con tales condiciones no puedo gobernar. Os pregunto que motivo os guía. Si pedís mi dimisión, estoy pronto a presentarla. Sois imprudentes teneis demasiada impaciencia. Dentro de ocho días no habrá ya peligro alguno.»

La Asamblea ha aprobado por 495 votos contra 10 una orden del día en que se dice que la Cámara tiene completa confianza en el jefe del poder ejecutivo.

La batería de Montretout y las demás baterías continúan haciendo un terrible fuego; se llevan adelante con actividad las obras de aproche en diferentes puntos. El fuerte de Vanves quedará muy pronto completamente cercado.

Madrid 12.

Un parte de Francfort confirma que se ha firmado la paz definitiva entre Francia y Prusia.

PARTES TELEGRÁFICOS.

De La Provincia:

Madrid 13, (2 t.)

La discordia crece en la situación hasta llegar a los periódicos ministeriales.

Se habla de la muerte de *La Iberia*.

Los republicanos franceses tratan de constituir un Congreso en Burdeos.

Mr. Thiers se opone en nombre del gobierno de Versalles.

Parece calmarse la situación de París.

Faltan noticias, pero se dice que ya se han firmado los preliminares de la paz entre la Comuna y Julio Favre.

Id. 13, (8-25 n.)

Se ha constituido el Congreso.

Han sido nombrados: Presidente señor Olózaga.

Primer vice-presidente, señor Martin Herrera que ha sido apoyado por las oposiciones.

Los demás cargos han sido conferidos a los señores que los desempeñaban.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Versalles 13, (9 m.)

Nuestras tropas se han apoderado esta noche del Seminario de Issy. Las pérdidas de los insurrectos en el encuentro de ayer en el convento de Oiseaux han sido considerables. Hablase de cien federales muertos, varios centenares de prisioneros y ocho cañones tomados.

Continúan vigorosamente los trabajos de aproches. El fuego de cañon es incesante.

Los señores Julio Favre y Pouyer Quartier han llegado anoche.

Asegúrase que Prusia consiente en cobrar la mayor parte de la indemnización en títulos de renta, especialmente el primer plazo de quinientos millones de francos.

Una orden del día del Mariscal MacMahon al ejército fechada el 12, dice:

Soldados: Habeis correspondido a la confianza que Francia tiene en vosotros con vuestra valentia y vuestra energia, habeis vencido los obstáculos opuestos por una insurrección que disponia de todos los medios preparados por nosotros contra el extranjero.

Enumerando despues los hechos de armas ocurridos últimamente, dice que han sido capturados 3000 prisioneros y 150 cañones.

Añade: El país aplaude vuestras hazañas en las cuales ve un presagio de la conclusión de esta lucha que deploramos todos.

París nos llama a librarle del pretendido gobierno que le oprime.

Dentro de poco enarbolaremos sobre sus murallas la bandera nacional, y alcanzaremos el restablecimiento del orden, reclamado por Francia y Europa entera.

Soldados habeis merecido el agradecimiento completo de la Patria.

Madrid 13 a las 8:15 noche.

Han sido nombrados secretarios los señores Ferratges, Rios Portilla, Barrio Mier y Morayta.

El Sr. Olózaga en el discurso de gracias dijo había cedido a aceptar la presidencia hallándose autorizado para ausentarse cuando conviniese a su salud.

Alegróse que las oposiciones votasen en blanco quitándole los remordimientos de usurpar el puesto a otros más dignos de desempeñarlo.

Manifestó que no estaba conforme con que los presidentes representasen políticamente al gobierno en la cámara.

Citó el ejemplo de Inglaterra donde son presidentes personas importantísimas, sobreviviendo a crisis ministeriales.

Declaróse partidario de la dinastía y del gobierno; pero dijo será presidente del Congreso todo.

Aconsejó a los republicanos el decoro del parlamento en las discusiones, a los carlistas la tradicional gravedad española y a la mayoría la tolerancia con las oposiciones.

El Sr. Moret ofreció que el primer día de sesión expondría la situación de la Hacienda y daría a conocer los preliminares de los presupuestos.

La primera sesión tendrá lugar el martes.

CRÓNICA LOCAL.

Como podrán ver nuestros lectores por un parte de Versalles que en su lugar insertamos, el califa Mokrani, gran jefe de la insurrección árabe de la Argelia, fué muerto en un combate el día 5 del actual. En una carta de Blidha que tenemos a la vista, se confirma la muerte del indicado jefe, de resultas de la cual se cree completamente terminada la insurrección.

Segun leemos en «El Isleño», ayer 18, a las 10 de la mañana, debían reunirse en el oratorio de Montesion los compromisarios para la elección de Senadores.

En el mencionado periódico vemos que el jueves último 11 del actual, salió para Madrid nuestro correligionario C. Eusebio Pascual con objeto de asistir a la deliberación de la Asamblea Federal para lo cual fué nombrado con anterioridad representante de las Baleares.

Segun se nos ha dicho, el vapor-correo *Mahónés* permanecía aun el martes en la bahía de Alcudia sin haber salido para Barcelona a causa del mal tiempo, razon por la cual creemos no llegó ayer a nuestro puerto.

Por la misma causa el domingo tampoco había salido de Palma para Ibiza y Valencia el vapor Jaime I.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Pedro Celestino papa y San Ivo abogado.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a la Virgen de la Anunciata.

Santo de mañana.

San Bernardino de Sena, confesor.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el día 16.

De Rosas en 4 días, laud esp. Providencia, de 28 t., pat. Francisco Landino, con 5 trip. y vino.—Consignado a D. Francisco Pons.

MAHON.—Tip. de Fabrègues herms. calle del Norte, 1.